
1 

 

 工學院 109 學年度第 1 學期第 1 次院主管會議 紀錄 

時  間：109 年 08 月 12 日（星期三） 上午 10 時 30 分 

地  點：工學院 CE401 

主  席：李院長 英杰                           紀錄：何瑩玲 

出席人員：謝季吟副院長、李佳言所長、郭文健主任、蔡孟豪主任、張莉毓主任、

黃馨慧主任、李文宗主任、江介倫主任(簡士濠老師代理)。  

壹、 主席報告： 

一.今天召開 109 學年度第 1 學期第 1次院主管會議，感謝大家撥冗出席，首

先歡迎新上任的車輛系黃馨慧主任、生機系李文宗主任、水保系江介倫主

任，歡迎三位主任加入工學院團隊，未來大家同心協力一起推動院務。 

二.上星期(8 月 3 日)行政會議中，校長指示各院須規劃並研提研究所招生策

略，學校匡列 5千萬專款補助招生，未來在各系所執行，希望大家集思廣

益，提出更好的策略，形成共識，以利工學院各系招生拉出長紅，得以永

續發展。 

貳、上次會議紀錄及決議案執行情形報告：  

上 次 會 議 提 案 決  議 執 行 情 形 

提案一   

108 年度本院 13 位教師獲

科技部補助大專校院研究

獎勵作業(結案)之績效值

審查乙案，請 討論。 

108 年度本院 13 位獲獎勵之教師近 5 年績效值，

均達全院前 25%，本案照案通過，提研究發展處

獎審會審議。 

照案執行。 

提案二   

本院109年度各系所17位教

師申請「執行科技部補助研

究獎勵」審查案，請 討論。 

照案通過，推薦排序前 13 人及副教授以下 3 名，

並推薦候補 1 名（如附件），提研發處獎審會審議。 

照案執行。 

臨時動議   

擬修訂「本院審查推薦執行

科技部補助研究獎勵作業要

點」，請 討論。 

依附件統計資料檢視，目前執行方式尚屬公平，近

5 年(104-108 年)各系所均有 1 名老師獲獎，本案緩

議。 

本案緩議。 

以上提案，准予備查。 

 



2 

 

參、研究所招生策略討論： 

    李英杰院長： 

           五年一貫就是 5.5 年，但也可選擇推動 5 年，有些學校會要求在學

成績，例如:前 20%或 25%，另外暑期的實習取代專題討論，學院也會

積極爭取南部大企業產學合作，例如:日月光、國巨、華新科等。其實

招生好壞，取決於學生畢業後是否能順利就業，把這些連結，形成共

識，以上之說明較適合機電學群，至於土環學群另想其他方式。招生

分為 AB 二大組群，A 為環工系、車輛系及機械系，這 3 系基本上招生

沒問題，B 為土木系、生機系及水保系，這 3 系招生可能較艱困，至

於材料所則介於 A 與 B 中間，但材料所在李所長的努力之下，預計明

年可晉升為 A 段班。理論上學院應協助、挹注經費於 B 段群，至於 A

段群應可自己生存下去，待會聽聽各系所的意見。 

    環工系郭文健主任： 

            在土木系及機械系碩專班停招後，前院長丁院長曾希望環工系碩

專班若停招，可思考招收綠能專班，這讓我更積極地想要做好招生工

作，相信未來的系主任及老師們也會持續的努力。本年度環工系的招

生還不錯，但不保證明年可以一直維持下去，若一個碩士在職專班能

有土木、機械及機電整合加入，再加上綠能產業，就很具有特色。另

一誘因是國內林邊光采濕地有風力發電、太陽光電及智慧電網的小型

實驗，且個人受到另一刺激是德國特里爾大學(Trier University of 

Applied Sciences)一位朋友多年來辦理循環經濟週，自 2017 年起每年

提供 5 個名額，本人曾帶產業界人士參加，校內也曾有多位長官及老

師參加，也因此有機會了解並學習德國在能源及支援電力方面有非常

多的作法，顯見整體環境中生質能扮演極重要的角色。 

        以工學院的角度而言，若碩專班中土木、機械及機電整合加入，再加

上智慧電網、綠能產業風力發電、太陽光電及生質能，招生上一定具

有相當的吸引力，未來是可期待的，但環工不適合當主導者，只能是

其中的一部分。 

    土木系蔡孟豪主任： 

           土木系是傳統產業，不適合跨領域，最重要的是本系的專業，考照是

基本的能力，南部幾所大學不容易招生，所以生源來自本校生，所以先

固守本校生，從專題生著手，另一想法是土環學群聯合招生是否可行? 
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    材料所李佳言所長: 

           少子化確實影響到大家的招生，不只是我們受影響，鄰近私立學校

也招不滿額，甚至掛零，今年工學院大學部招生還好，明年可能就有

疑慮了。 

         今年材料所碩士班招收 18 名，有本校大學部預研生 12 位，其餘由

外校來，算是解決招生問題。未來的趨勢，或許是如上述蔡主任的建

議，變成一個大系所，下設學群或組別，工學院留 3 系所，採取精兵

制，招收自己想要的學生。 

    機械系張莉毓主任： 

           機械系面臨很大的競爭，碩士班招生不易，經營困難，學生常被高科

大、高應大及北科大搶去，目前盡量固守本系大學部學生，並且開設產

專班及產學訓專班，除滿足老師授課鐘點數外，還可增加學生留下繼續

修讀研究所的機會。 

    車輛系黃馨慧主任： 

           車輛系與其他系一樣都先固守自己的學生，方法是在專題製作時增

加實作的經驗。今年在大學部多增加 5 個機電名額，希望能在未來招

收到更優秀的學生。 

    生機系李文宗主任： 

           生機系的碩士班來自本系大學部學生，所以首要就是固守本系學

生，方法就是從學生的專題著手，希望未來能夠用於產業界，就業時

能馬上了解原理，但目前生機的專題，與產業連結性低，所以希望未

來能得到工學院及校方的支持，在師資方面，增加電機專業的老師，

在設備上，希望跟產業界生產設備的基本模式一樣，讓學生做專題時

可用，否則無法跟產業接軌。 

    李英杰院長: 

           綜合大家的意見，大部分是固本自己的學生，大家可以思考，如何

留住學生?或許要增加一些誘因，例如:獎學金….等。學院同時會努力

尋找大企業合作，希望能協助到各系所。 

肆、提案討論： 

提案一                                               提案單位：工學院 

案由：擬請各系所推薦傑出系友案(如附件P1)，請 討論。 

說明： 



4 

 

一、本案意在發掘各行各業表現優異之系友，彰顯其卓越成就及貢獻，增強

其與母校之關係，並為學弟妹之楷模。 

二、傑出系友之資格如下: 

1.在學術或專業上有傑出之成就者。 

2.從事各類社會公益活動造福社會，有傑出貢獻者。 

3.熱心參與或協助系所活動，對系所發展有貢獻者。 

4.其他有傑出表現或特殊貢獻者。 

  三、遴選或推薦年數之討論。 

  四、本推薦案需經系(所)務會議通過並檢附推薦表及相關證明文件各乙份，

送學院遴選。 

決議： 

一. 傑出系友每 2 年推薦 1 次，每系至多推薦 2 名。 

二. 因學院空間有限，傑出系友卸下榮譽榜後網頁續掛。 

三. 視空間大小呈現傑出系友之學經歷。 

肆、臨時動議：無。  

伍、散 會(中午 12 時 30 分)。 

 


